## 様式9 (事後・公表)

# 平成25年度 試験研究課題検討結果票(事後)

				主な所見・指摘事項等		
課 題 No.	課題名	研究期間	研究概要 (目的·計画·成果)	(ア)研究計画の妥当性 (イ)研究成果の達成度 (ウ)研究成果の普及性及び発展 性 (エ)その他	指摘事項等に対する対 応	検討結果
1	環軽め新立業ば業軸技立境減の技研「工支し術と」は、一位では、一位では、一位では、一位では、一位では、一位では、一位では、一位で	平成20~24年度	材の適正施用技術を確立する。また、これまでに開発した技術を体系化し実証する。併せて、これらの取組みが環境に与える影響を評価する。以上の環境保全型農業に係る総合的な研究及び技術開発を行うことで、「ちばエコ農業」の推進を支援する。主要な成果は、以下のとおり。 1)「ふさこがね」で、家畜ふん堆肥連用年数に応じた元肥及び穂肥の化学肥料削減法を明らかにした。 2)低濃度エタノール土壌還元消毒で50cm深まで、トマト・キュウリのネコブセンチュウを防除できることを明らかにした。 3)サツマイモの線虫防除には、対抗植物栽培後にベニアズマ、次にべにはるか導入が有効であった。4)ナシ病害防除ナビ、複合交信攪乱剤等の組合せで、現地4園でちばエコ農産物の栽培を実証した。5)窒素肥沃度の高い圃場作土30cmまでの残存無機態窒素を施肥の8割に評価し減肥指針を示した。6)夏作ソルゴーと冬作エンバクでは溶脱窒素を最大20kg/10a吸収し、次作肥料として再活用できた。7)16品目・19作型で「ちばエコ農産物」栽培基準の栽培が可能であることを実証した。以上の取組をもとに、「ちばエコ農産物」品目別栽培カードを作成する等、行政施策を支援している。	あれば、「ちばエコ農業」は、拡大しないと考えられる。 (ウ)低濃度エタノール土壌還元 消毒では、大量の水を使用する	への意識をさらに高めながら進めたいと思います。 (ウ)堆肥を入れるなど、	4

検討評価は以下の番号を記入。

- 5:計画以上の成果が得られた
- 4:計画どおりの成果が得られた
- 3:計画に近い成果が得られた
- 2:わずかな成果しか得られなかった 1:成果が得られなかった

## 様式9 (事後・公表)

# 平成25年度 試験研究課題検討結果票(事後)

				主な所見・指摘事項等		
課 題 No.	課題名	研究期間	研究概要 (目的·計画·成果)	(ア)研究計画の妥当性 (イ)研究成果の達成度 (ウ)研究成果の普及性及び発展 性 (エ)その他	指摘事項等に対する対 応	検 討 結 果
2	ナ加チロマ生明技シ害ノザ発の防の文章すキミをあるイウ生解除確	平成22~24年度	チャノキイロアザミウマについては、他県のカンキツで圃場周辺植生からの侵入経路など生活史の一部が明らかにされているが、本県ナシ園における生態はび周辺植生において被害状況及び本種の発生生態を調査する。また、本種の防除に有効な殺虫剤を明らいにし、防除対策を確立する。ナシ園では、越冬成虫が4月上旬頃に飛来し、6月下旬頃から密度が急激に増加し、8月中旬ごろがピークとなった。その後密度が減少し、10月下旬には発生が終息した。本種の越冬場所の一つは、ナシ園内の土壌表面近くであり、そこからの越冬後成虫の離脱は4月上旬頃に気温が20℃程度まで上昇した風の穏やかな晴天日に気温か20℃程度まで上昇した風の穏やかな晴天日に気効虫の薬剤は、ナシにおける所除効果調査を行い、実用性が高い殺虫剤を明らかにした。これらの薬剤は、ナシにおけるチャノキイロアザミウマ(一部、アザミウマ類)防除薬剤として適用拡大された。慣行防除を実施しているナシ園において、低密度で発育ステージの揃った第1世代成虫を対象として、6月上旬に追加防除を行った結果、慣行防除のみの場合と比べ成幼虫寄生密度を3週間以上にわたって約1/10に抑制できた。	に、天敵のカブリダニが増えているといい。カブリダニを増やす技術はあるか。 (ウ)開発した防除技術を本当の意味で確立するには、実証試験が必要と考えられるがどう	(ウ)カブリダニが好む樹種をナシ園にあった。 (ウ)実証試験は重ま、一次では、 はます。本では、 はます。本では、 はまず、本ででいました。	4

検討評価は以下の番号を記入。 5:計画以上の成果が得られた

- 4:計画どおりの成果が得られた 3:計画に近い成果が得られた
- 2:わずかな成果しか得られなかった 1:成果が得られなかった

# 平成25年度 試験研究課題検討結果票(事前)

				主な所見・指摘事項等		
課 題 No.	課題名	研究期間	研究概要 (目的・計画・予想される成果)	(ア)研究の必要性や重要性 (イ)研究計画の妥当性 (ウ)研究成果の普及性及び発展 性 (エ)その他	指摘事項等に対する対 応	検 討 結 果
3	6化すブ花シの 次をもるン生ス高 産推千ド生テ度 業進葉落産ム化	平成26~28年度	開発が進んでいる収穫反転機や播種機を利用した 機械化一貫体系を確立して省力的な栽培を可能にし、育成した高高質多収品種を利用した栽培生産が多い品質の場合の大きな主産がは、本県の特産的品目である落花生の生産が消費を拡大し、産地の維持振興を図り、輸作作物として、開発が立て、開発が立て、開発が立て、開発が立て、開発が立て、開発が立ちるで省力的な栽培体系を組むことができずでも、大きなことで省力的な栽培体系を組むことが、大き、富なのになり、栽培でも、落花生生産者の組織作りもできる。機械でいる様様を組むことが、機械が可用を目的とした落花生生産者の組織作りもできる。機械の可能になる、また、落花生生産者の組織作りももできる。機械の可能になる。高品では対して、大きなの共享になり、大きには、大きなの、大き、関係を担いた、大きなの、大き、関係を担いた、大きなの、大き、関係を担いた、大きな、は、は、は、大きな、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は	い所」を明確にする必要がある。	(ウ)美味しきや成分などの特性に着目し、「行きまたいと思います。 (ウ)現在、収穫機のでいます。 (ウ)現在、収穫機のでいたの開発に今るとでいます。 (ウ)ます。 (ウ)ます。	4

検討結果は事務局が基準に従い以下の番号を入れる。 5:独創性・貢献度等が高く、是非課題化した方が良い

- 4:課題化した方が良い 3:部分的に検討する必要がある 2:大幅に見直しする必要がある
- 1:課題化する必要はない